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SESION EXTRAORDINARIA NO. 072-2019 1 

PERIODO 2016-2020 2 
 3 
Celebrada a las dieciocho horas del día Jueves 13 de Junio del año 2019, en la Sala de Sesiones 4 
de la Municipalidad de Poás, con la asistencia de los señores miembros del Concejo Municipal, 5 
Periodo 2016-2020. 6 
 7 

MIEMBROS PRESENTES: 8 
 9 
PRESIDENTE MUNICIPAL: Jorge Luis Alfaro Gómez. 10 
 11 
REGIDORES PROPIETARIOS : Maria Ana Chaves Murillo; Gloria E. Madrigal Castro y 12 
Marvin Rojas Campos. 13 
 14 
REGIDORES SUPLENTES: Elieth González Miranda; Luis Gdo. Castro Alfaro; Carmen 15 
Barrantes Vargas y  Santos Lozano Alvarado. 16 
 17 
SÍNDICOS PROPIETARIOS : Sergio Fernández Cambronero, distrito San Pedro; Marcos 18 
Rodríguez Castro, distrito San Juan; Greivin Víquez Quesada, distrito San Rafael;  Flora V. Solís 19 
Valverde, distrito de Carrillos y María del Rocío Sánchez Soto, distrito Sabana Redonda. 20 
 21 
SÍNDICOS SUPLENTES: Ingrid Murillo Alfaro, distrito San Pedro; Yorleny Quesada Chaves, 22 
distrito San Juan y Marco Vinicio Valverde Solís, distrito Carrillos. 23 
 24 
ALCALDÍA MUNICIPAL : Ing. José Joaquín Brenes Vega, Alcalde Municipal. AUSENTE: 25 
Sofía Murillo Murillo, Vicealcaldesa Primera y Freddy Jinesta Valverde, Vicealcalde Segundo. 26 
  27 
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL : Roxana Chinchilla Fallas.  28 

 29 
MIEMBROS AUSENTES 30 

 31 
VICEPRESIDENTE MUNICIPAL : German Alonso Herrera Vargas. 32 
 33 
REGIDORES SUPLENTES: Keylor Rodríguez Rodríguez.  34 
 35 
SÍNDICOS SUPLENTES: Mariela Víquez Quesada, distrito San Rafael y Johnny Gdo. 36 
Cambronero Villegas, distrito Sabana Redonda. 37 

 38 
ASISTENTES POR INVITACION 39 

 40 
CRUZ ROJA COSTARRICENSE DE POÁS:  Jeffry Porras Ruíz, Administrador y Yeison 41 
Murillo Ulloa, Técnico en Emergencias Médicas, ambos de la Cruz Roja en San Pedro de Poás;  42 
Marcos Sevilla Aguilar, Presidente Junta Regional Alajuela y Andrés Chaves Fernández, 43 
Administrador Regional de Alajuela.  44 
 45 

ARTÍCULO NO. I 46 
APROBACIÓN ORDEN DEL DIA  47 

 48 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro procede a dar lectura del Orden del Día, el cual todos están 49 
de acuerdo, sin ninguna alteración, como se indica.  50 
I-   ORDEN DEL DÍA  51 
II -       INVOCACIÓN  52 
 ATENCIÓN: Señores Cruz Roja de Poás y Regional de Alajuela. “Rendición de Cuentas”. 53 
 54 
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ARTÍCULO NO. II 1 
INVOCACIÓN 2 

 3 
El señor Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro Gómez, inicia la sesión agradeciendo y dando la 4 
bienvenida a todos los miembros de este Gobierno Municipal, Síndicos y Suplentes, señor 5 
Alcalde;  a los señores que nos acompañan de la Cruz Roja de Poás y Regional de Alajuela. 6 
Asimismo a los compañeros funcionarios y  compañeros presentes  que nos acompañan el día de 7 
hoy; sean todas y todos bienvenidos.   8 
 9 
Como es la sana costumbre vamos a dar gracias a Dios por permitirnos un día más, elevando una 10 
oración ante Dios nuestro Señor, a cargo del regidor suplente Luis Gdo. Castro Alfaro: En el 11 
nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Te damos gracias Señor y al Espíritu Santo por 12 
ésta tardes que nos regalas, gracias por la salud de todos los aquí presentes y de nuestras familias. 13 
Te pedimos también en este día tan importante donde se celebra el Día del Padre el próximo 14 
domingo, a los que tenemos a nuestro padre en el cielo una oración y a los que lo tienen que 15 
pases muy felices con todos sus familias y los padres de éste recinto un abrazo fraterno a cada 16 
uno como buen padre de familia que es un honor y un don que Dios nos da. Todo esto te lo 17 
pedimos diciendo la oración que Dios nos enseñó: “Padre nuestro que estás en el cielo, 18 
santificado sea tú nombre, venga a nosotros tú reino, hágase Señor tú voluntad así en la tierra 19 
como en el cielo, danos hoy nuestro pan de cada día, perdona nuestras ofensas como también 20 
nosotros perdonamos a los que nos ofende, no nos dejes caer en la tentación y líbranos del mal”. 21 
A ti madre Santísima reina de todo lo creado te pedimos que nos de la sabiduría necesaria y la 22 
paz en nuestros hogares: Dios te salve María llena eres de gracia, el Señor está contigo, bendita 23 
tú eres entre todas las mujeres y bendito es el fruto de tú vientre Jesús. Santa María Madre de 24 
Dios ruega por nosotros los pecadores ahora y en la hora de nuestra muerte. Amen. Gloria al 25 
Padre, gloria al Hijo, gloria al Espíritu Santo, ahora y siempre por los Siglos de los Siglos. 26 
AMEN, AMEN.   27 
 28 

ARTÍCULO NO. III 29 
ATENCIÓN COMITÉ CRUZ ROJA COSTARRICENSE – SAN PEDRO DE POÁS 30 

RENDICIÓN DE CUENTAS 31 
 32 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro Gómez comenta: antes de iniciar la sesión 33 
conversábamos con los señores Jeffry Porras Administrador de Cruz Roja en Poás, y el señor 34 
Marcos Sevilla, Presidente Junta Regional Alajuela, acerca de la importancia, el posicionamiento, 35 
la garantía que dan ante la ciudadanía la rendición de cuentas, que en realidad es una actividad 36 
poco explorada en nuestro país en las últimas décadas y fuertemente en los últimos cinco años 37 
que se ha venido haciendo una actividad más usual, y creo que es muy importante, en el caso en 38 
particular de la Cruz Roja que indudablemente el servicio que brinda es público a pesar de que es 39 
una Asociación privada, y donde muchas veces y hablando del caso de Poás, conoce uno muchas 40 
personas que a lo largo de los años han sido colaboradores en las actividades para gestionar 41 
fondos y articular esfuerzos y tratar de mantener la Cruz Roja en el caso del cantón de Poás, por 42 
lo menos con las bases cubiertas en cuanto a las necesidades y tratar de apoyar, en ese sentido es 43 
todavía más importante. Yo les decía que uno deseara que cuando hay rendición de cuentas de las 44 
Cruz Roja, así cuando igual viene el Ministerio de Salud en el Área de Salud de Poás, la Fuerza 45 
Pública, aparte de éstas mencionadas no muchas instituciones más vienen ante el Concejo y uno 46 
deseara que cuando se da este tipo de Rendición de Cuentas estuviera la Sala de Sesiones llena, 47 
para que la gente se lleve información a primera mano y las impresiones positivas de las 48 
instituciones de nuestro cantón, y aun así no es así, la ciudadanía es un poco esquiva más con 49 
estas tardes tan lluviosas, pero lo importante es que quedan en el acta del Concejo Municipal, que 50 
es un instrumento público, todas las personas que estamos en ésta sala formamos parte del 51 
Gobierno Local, que de alguna manera buscamos y tenemos el deber de ser líderes positivos en 52 
nuestras comunidades y algunos además forman parte de Asociaciones de Desarrollo y otros 53 
grupos organizados y por ende pueden  ser voceros y ayudar a mantener el alto aprecio por una 54 
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institución como Cruz Roja, en ese marco y ese sentido que siempre nos ha motivado para 1 
coordinar lo más pronto posible un espacio cuando así nos lo solicitan, es que estamos 2 
nuevamente en esta Sala de Sesiones con ustedes, deseosos de escuchar y corroborar lo bien que 3 
trabaja la institución a pesar de sus limitaciones y los retos que se tienen, porque siempre habrán 4 
retos, siempre habrá dificultades y siempre habrá situaciones que se necesitan mejorar y 5 
solventar, y en ese sentido el acercamiento también es importante ya que el Gobierno Local, en 6 
este caso, el Concejo Municipal junto con la Alcaldía no tienen otro deber, sino ser lideres y 7 
tratar de apoyar a las comunidades con las instituciones; más bien agradecerles el estar hoy por 8 
acá y reiterarles y en el caso del señor Marcos Sevilla es la primer vez que nos visita y el señor 9 
Andrés Chaves, que nosotros siempre tenemos las puertas abiertas, algunas veces deseara uno 10 
poder ayudar más pero por lo menos la intención e iniciativa para ayudar y colaborar siempre está 11 
anuente y esperemos seguir así.  12 
 13 
Seguidamente voy a darle la palabra al Administrador de la Cruz Roja en Poás, Jeffry Porras, y 14 
pueden durante la sesión hacer consultas si así lo tienen a bien.       15 
                                                                                                                                                                                                                        16 

 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
El señor Jeffry Porras, administrador Comité Cruz Roja Costarricense en Poás, comenta: de parte 32 
de éste comité y la Junta Regional de Alajuela agradecemos el espacio y la pronta respuesta a la 33 
solicitud para poder presentar ésta Rendición de Cuentas 2018. Me acompaña el Presidente de la 34 
Junta Regional de Alajuela, Marcos Servilla, también el señor Andrés Chaves, Administrador 35 
Regional, y compañero Yeison  Murillo Ulloa, Técnico en Emergencias Médicas en Poás y éste 36 
servidor. El día de hoy venimos a realizar un resumen, considerando que se han realizado una 37 
serie de actividades a nivel de cantón, pero sí un resumen de lo más relevante e importante 38 
durante el año 2018.  39 
 40 
Seguidamente hace el uso de la palabra al señor Andrés Chaves, Administrador de la 41 
Regional Cruz Roja Alajuela. 42 
 43 
El señor Andres Chaves, comenta: es un honor estar de nuevo por aca y muchas gracias por 44 
recibirnos. Voy a hacer una reseña en resumen de la Cruz Roja Costarricense y como estamos 45 
conformados, y particularidades que es importante que conozcan tanto ustedes como Gobierno 46 
Local como la comunidad Poaseña y entiendan también por qué muchas de las cosas que 47 
hacemos.  48 
 49 
El siguiente cuadro es el Organigrama Internacional: estamos conformados por los Estados 50 
pertenecientes a los convenios de Ginebra y tenemos el Comité Internacional de Sociedades de 51 
Cruz Roja y la Federación Internacional.  52 
 53 
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Como se puede apreciar tenemos diferentes emblemas, a pesar de que siempre mantenemos la 1 
Cruz Roja, que más adelante les voy a hablar un poco más, y de todo este organigrama nosotros 2 
nos ubicados al final donde están las Sociedades Nacionales. 3 

 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
En el cuadro siguiente mostramos como quien dice nuestra papá, el señor Henry Dunan, fue el 21 
fundador el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y Media Luna Roja, en donde el 24 de 22 
junio de 1859 es cuando se conmemora esa fundación, él fue un administrador, fue empresario, 23 
fue Suizo, y en una de sus visitas de negocios en Italia fue cuando se topó con una campo de 24 
batalla ya en ruinas porque acaba de gestarse una guerra, y comenzó a notar como todos los que 25 
estaban combatiendo estaban abandonados a su suerte. Las primera cruzrojistas fueron mujeres, 26 
porque todos los hombres estaban en la guerra, entonces ellas fueron el primer grupo que 27 
conformó el señor Henry Dunán y comenzó a darle asistencia a todos los que estaban en el 28 
Campo de Batalla, unos muy mal heridos y otros que sí tenían muchas probabilidades de 29 
sobrevivir. En Costa Rica el 4 de abril de 1885, es la fecha donde conmemoramos y el señor 30 
Henry Dunán, quien fue Jefe de Estado en aquel momento Mecaveo Vargas fue el que instala la 31 
Cruz Roja Costarricense no solo par tiempos de guerra el original inicial de la Cruz Roja, sino 32 
para que sea un cuerpo de asistencia y apoyo para el país.  33 
 34 

 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
 51 
 52 
Nuestro Emblema: ¿porque una Cruz Roja?, en honor al señor Henry Dunán, nosotros invertimos 53 
la bandera de Suiza, por es una Cruz Roja con un fondo blanco, además de lo que significa la 54 
cruz con su color rojo, el amor, la pasión, la sangre y el fondo blanco que significa la paz.  55 
 56 
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 1 
 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
Principios fundamentales: Humanidad que siempre nos recuerdan las personas por ser muy 19 
humanos; la Neutralidad, somos neutros a pesar de nuestra creencias que sí las manejamos, pero a 20 
la hora de portar este emblema o el uniforme somos completamente neutrales, no tenemos credo, 21 
no tenemos partido político, no tenemos equipo de futbol, somos completamente neutrales a la 22 
hora de atender a una persona; Independencia, otro principio muy fuerte es de voluntariado.  23 

 24 
 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
Organización:  41 

 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
 51 
 52 

 53 
 54 
 55 
 56 
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Misión: ¿Qué quiere decir esto con la misión?, que vamos más allá de un servicio de ambulancia, se 1 
había hecho un experimento social en escuelas y colegios, principalmente con una población de 2 
kínder, y les preguntaron dibujen lo que ustedes creen que es la Cruz Roja, y todos los niños 3 
dibujaron ambulancias, eso es lo que está grabado en todos nosotros, y cuando llegan los voluntarios 4 
por primera vez dicen, yo quiero subirme o manejar una ambulancia; pero nosotros como Cruz Roja 5 
vamos más allá del servicio prehospitalario que es el que brindamos. Existen solo tres sociedades 6 
nacionales  a nivel mundial que brindan el servicio prehospitalario de la forma en que lo hacemos 7 
nosotros, que sería Israel, México y Costa Rica.  8 

 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
Visión:  25 

 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
Estructura Organizativa Nacional: Nosotros tenemos una asamblea de socios conformada por Cruz 42 
Rojistas, que por una serie de requisitos, capacitaciones y de más, adquieren un grado de asociados 43 
activos, ellos son los que conforman esa Asamblea de Socios, y en conjunto son los que nombran a la 44 
Junta Directiva el cual conocemos como el Consejo Nacional, por debajo tenemos la Gerencia 45 
Nacional que tienen sus direcciones nacionales y entran las Juntas Directivas Regionales y los 46 
Comités Auxiliares que son supervisados por la Junta Regional. A nivel nacional estamos divididos 47 
en 9 regiones, y son 9 porque algunas de las provincias son muy grandes, por ejemplo Alajuela, el 48 
cual está dividido Alajuela y Zona Norte que abarca el sector que conocemos como San Carlos; la 49 
Región 1 que es San José; la Región 2 Alajuela; Región 3 Cartago; Región 4 Heredia; Región 5 50 
Guanacaste; Región 6 Puntarenas; Región 7 Limón; Región 8 Zona Sur y Región 9 Zona Norte y 51 
cada región cuenta con una Junta Directiva, y cada Región tiene cierta cantidad de comités auxiliares 52 
de Cruz Roja, que son los edificios con las unidades y equipos que se pueden observar, no son la 53 
misma cantidad en cada región; la Región de Alajuela está conformado por 14 comités auxiliares, que 54 
van desde Alajuela Centro hasta Zarcero (Alajuela Centro, Sabanilla, Poás, Turrucares, Atenas, San 55 
Mateo, Orotina, Grecia, Sarchí, Naranjo, Palmares, San Ramón, Zarcero y el Comité más joven es en 56 
la Guácima). 57 
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Actualmente estamos implementando algunos métodos administrativos, porque como todos saben 1 
la crisis financiera económica nos ha golpeado a todos los bolsillos y por ende a las empresas y 2 
Cruz Roja no está exento de eso, a la hora que hemos sido golpeados financieramente hemos 3 
tenido que implementar ciertas técnicas para no dejar de dar el servicio que estamos dando pero 4 
tampoco nosotros tener las pérdidas que estábamos teniendo y poder establecer un punto de 5 
equilibrio y brindar el servicio que la comunidad se merece y necesita, desearíamos tener un 6 
conductor para cada ambulancia y hasta una ambulancia por cada persona en el pueblo, pero son 7 
cosas imposibles, inclusive el tema de conductores es un tema muy delicado porque si bien es 8 
cierto son el primer auxilio que siempre va a llegar, pero también eso tiene un costo para 9 
nosotros; actualmente hemos implementado un tema que se llama sectorización, cada región ha 10 
agrupado sus comités auxiliares como una mini región dentro de la región, esto para que un 11 
comité fuerte, estable o que ya haya ido alcanzando más estabilidad y sostenibilidad pueda 12 
apoyar a uno que está en una condición un poco más critico, el nombre de ese comité auxiliar 13 
representa un tema más grande en administración, en gestión administrativa, en la parte de 14 
Gobierno Local, en la parte de insumos médicos, en la parte de combustible, mantenimiento de 15 
vehículos, el personal, etc., el ejemplo más claro y el único que tenemos en la región de Alajuela, 16 
es Poás que está siendo coadyudado junto con Sabanilla por la cercanía, entonces Poás en este 17 
momento está colaborando con Sabanilla que dejó hacer Comité Auxiliar y pasó a un puesto de 18 
atención.  19 
 20 
Aquí quiero hacer énfasis en esto porque hubo mucha resonancia en algunos cantones y 21 
comunidades de que iban a cerrar la Cruz Roja y por ejemplo en Sabanilla se decía que íbamos a 22 
cerrar la Cruz Roja, eso nunca va a pasar, nosotros nos vamos a contraer y vamos a hacer figuras 23 
administrativas internas que nos permite seguir dando un servicio, el edificio existe, las unidades 24 
y con el personal ellos siguen trabajando, lo que estamos haciendo es contraernos un poco 25 
internamente para poder seguir prestando el servicio que la comunidad requiere y se necesita, e 26 
inclusive ahora reforzado para ambos lados, porque las unidades de Poás eventualmente nos 27 
pueden ayudar en Sabanilla y las Sabanilla ayudarnos en Poás, y el personal de Poás puede 28 
brindar soporte a Sabanilla y viceversa. Entonces lejos de desaparecer el comité como mucha 29 
gente lo decía, más bien llegamos a reforzar y tenemos un Comité más grande; y contablemente y 30 
financieramente ha sido y será una estrategia nuestra para poder estabilizar ambos comités, 31 
porque no es un secreto para nadie lo que nos golpeó el cierre del Parque Nacional Volcán Poás, 32 
que no sucedió solo a la Cruz Roja, sé que a toda la comunidad, pero de ahí viene los temas 33 
estructurales de nuestra organización; y que a todos nos quede claro porque es que hablamos de 34 
Comité Auxiliar o Puestos de Atención, porque un Comité Auxiliar requiere más tema de 35 
gobierno y gestión y un puesto de atención puede ser coadyuvado por el Comité más cercano; por 36 
ejemplo en la Región de Heredia cuatro comité pasaron a formar uno solo, pero están sus 37 
edificio, sus unidades y su personal, es un tema a lo interno de Cruz Roja, que lo que hace es esa 38 
figura.  39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
 51 
 52 
 53 
 54 
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Recurso Humano: esto datos son a nivel nacional en general tantos voluntarios como 1 
permanentes.  2 

 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
Financiamiento Institucional: como lo decía antes el señor Presidente Municipal, somos una 21 
organización privada, de carácter humanitario, que es auxiliar de los poderes públicos de los 22 
Estados donde está establecida esa sociedad nacional de Cruz Roja, sin fines de lucro pero que 23 
necesitamos sostenernos, entonces requerimos generar esos recursos que nos permita una 24 
operatividad apta y lo que la comunidad merece. Y recibimos fondos públicos por diferentes 25 
leyes que nos respaldan y nos ha venido a ayudar para poder brindar ese servicio a la población; y 26 
un 57% de fondos propios, que es la parte que entran los administradores que hay en cada comité 27 
auxiliar para poder generar ese recurso propio para poder tener en la inmediatez como pagar 28 
planillas, combustible, insumos medidos, mantenimiento de las unidades, etc.  29 

 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
 44 
 45 
 46 
Triangulo del Compromiso: hace aproximadamente unos tres a cuatro años, donde enfrentamos la 47 
crisis financiera más fuerte de la institución  donde cerramos el año 2014 con una pérdida de más 48 
de 2.0 mil millones de colones a nivel nacional, yo creo que si la empresa fuera de ustedes todos 49 
hubiéramos hecho lo mismo y comprar candados, porque como enfrentamos una pérdida de esa 50 
magnitud, y donde más estábamos consumiendo recurso era en la atención prehospitalaria y no 51 
vamos a dejar eso. Hay sociedades nacionales desdichadamente en este momento en que si 52 
cierran sus puertas no va a pasar nada, talvez la echen de menos, pero si Costa Rica cierra las 53 
puertas de Cruz Roja un día no quiero imaginarme lo que pueda pasar y por ejemplo en una 54 
temporada de lluvias como en la que estamos; es algo que digo con muchísimo orgullo porque 55 
son pocas las sociedades nacionales que tienen esa representación en sus países, la Cruz Roja en 56 
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otras sociedades nacionales a lo que se dedican es a la prevención o a entrar a actuar solo cuando 1 
hay desastres naturales o en periodos de guerra, pero son solo tres sociedades nacionales que 2 
brindan el servicio prehospitalario que nosotros brindamos y que actualmente nos mantenemos en 3 
el país.  4 
 5 
La regidora Gloria Madrigal Castro comenta: de antemano agradecer a los señores de Cruz Roja 6 
por estar aquí, y quería aprovechar este espacio para decirles, que de verdad es un orgullo, como 7 
decía el señor Andrés Chaves, para ustedes ésta institución, yo trabajé mucho en salud y sé que lo 8 
que ustedes dan es para que de verdad se sientan así, con eso orgullo, porque hay una serie de 9 
cosas lindas, humanidad, respeto, es una institución casi que se puede decir incomparable en el 10 
mundo entero, porque la Cruz Roja está en todos lados, y más bien me uno a ese orgullo, a un 11 
efusivo agradecimiento por el servicio que prestan y felicitarlos por ese gran trabajo que realizan. 12 
Ahora que el señor Andrés Chaves que hablaba, que para mí viene siendo muy buena noticia 13 
porque en algún momento fue muy preocupante para el cantón, cuando mencionó que mucha 14 
gente decía que se iba a cerrar Cruz Roja, eso fue una noticia muy preocupante para todos, 15 
inclusive decían que la Cruz Roja en Poás iba para Sabanilla o Sabanilla para Poás, y una serie de 16 
comentarios que a mucha gente nos preocupó, y gracias a Dios que más bien fue ese 17 
acomodamiento que nos vienen a informar el día de hoy, esa buena noticia que nunca se va a 18 
cerrar Cruz Roja, ni Poás ni Sabanilla, es importante. También se cuestión en algún momento el 19 
edificio de la Cruz Roja, mi pregunta y duda es, ¿Qué pasaría si en algún momento, si llegara a 20 
perder ese edificio?.  21 
 22 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro Gómez comenta: creo que la última vez que tocamos 23 
el tema, que es la misma situación que viven en varios vecinos de Cruz Roja en el sector, eso es 24 
un proceso que cobró mucha notoriedad y se le dio mucho tema en el cantón hace alrededor de 25 
seis años ya, sin embargo es un proceso de mortual que es muy lento, que es 100% técnico legal y 26 
que afortunadamente está como muy dormido, entonces más bien son temas que afortunadamente 27 
después de esa notoriedad, inclusive tuvimos algunas sesiones un poco con ánimos calientes, por 28 
algunas intervenciones que quisimos hacer y en apoyo a estos grupos importantes del cantón, sin 29 
embargo es un tema que ha estado dormido.  30 
 31 
El señor Andrés Chaves, responde: actualmente e inclusive es un expediente que no se está 32 
llevando en el sector, sino en Cañas/Guanacaste, entonces ya nuestra asesoría legal está al tanto y 33 
pendiente del tema, cada región tiene un asesor legal y ellos ven los temas propios nuestros, cada 34 
vez que hay una gira por Guanacaste ya sea en visita periódicas en otros comités o reuniones, 35 
igual pasan y revisan si ha habido algún movimiento al expediente, como dice el señor Presidente 36 
del Concejo Municipal, ésta un poco dormido, pero que el expediente no haya surgido 37 
movimiento eso no hace que nosotros lo estemos también, pero sí sé que la actual Junta Directiva 38 
en conjunto con la Administración tienen un plan de contingencia y ya lo están gestando y 39 
prácticamente finalizado con un plan B en caso de que algo ocurriera, eso para tranquilidad de 40 
ustedes, y que eventualmente se les tocaría la puerta por cualquier ayuda que vayamos a necesitar 41 
en caso de, pero de momento podemos estar tranquilos con el tema, no hay prisa ni premura, pero 42 
repito que el expediente esté dormido no quiere decir que la Cruz Roja lo esté, tomando en cuenta 43 
que son 191 sociedades nacionales alrededor del mundo. 44 
 45 
Continúa el señor Andrés Chaves: antes se me olvidó comentarles y quiero retomar, si pudieron 46 
observar una media luna roja que aparece a la par de la Cruz Roja, eso es principalmente porque 47 
en Oriente la Cruz es un símbolo meramente religioso y no lo van a utilizar para nada más, 48 
entonces se generó lo que llamamos el creciente rojo y la media luna roja, y también existe el 49 
cristal rojo, que es un rombo, que es poco utilizado pero también es uno de los emblemas 50 
permitidos y autorizados por la federación, y principalmente la media luna roja y la cruz roja, 51 
esos dos en conjunto solo los utiliza la Federación Internacional de Sociedades, en los países 52 
estamos identificados ya sea por la Cruz o por el Creciente rojo.   53 
 54 
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Pirámide o triángulo del compromiso y la solidaridad: Sobre la pirámide o el triángulo del 1 
compromiso, este sería el mundo ideal tanto para las comunidades como para la Cruz Roja, ¿Por 2 
qué ideal?, porque son los pilares o las bases que necesitamos para poder tener un servicio como 3 
lo merecen, pero para poder tenerlo así, necesitamos primero que nada de la comunidad, 4 
necesitamos de ustedes como Municipalidad y necesitamos que también esté la Cruz Roja, pero 5 
para poder sostener a la comunidad necesitamos tanto que la Municipalidad como la Cruz Roja 6 
estén unidos para poder sostenerlos a ellos, y las bases de ese triángulo estamos reunidos hoy acá. 7 

 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
Seguidamente hace uso de la palabra Jeffry Porras Ruíz, Administradora Cruz Roja en San 25 
Pedro de Poás.  26 
 27 

 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
El señor Jeffry Porras comenta: entrando en materia del Comité Cruz Roja en San Pedro de Poás.  40 
 41 
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 43 
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 45 
 46 
 47 
 48 
 49 
 50 
 51 
 52 
 53 
 54 
 55 



 
 
 
 
 
 
 

______________________________________________________________________________________________ 

 
 

 1 
 2 
 3 
 4 
 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
Reporte de Horas Voluntarios en Poás: esta parte es nueva, nunca lo hemos presentado en 19 
anteriores Rendiciones de Cuentas ante el Concejo Municipal, lo cual lo consideramos 20 
importante, en el periodo 2018, que como pueden observar son 8098 horas de voluntariado, ellos 21 
se han esforzado mucho por mantener esa calidad de servicio y tener el respaldo y por ende los 22 
permanentes el apoyo del voluntariado es muy importante en las diferentes actividades y 23 
operativos.  24 

 25 
 26 
 27 
 28 
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 31 
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 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
Comisión Administrativa: aquí quiero aprovechar para disculparlos ya que ninguno podía estar 42 
hoy acá.  43 
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Flota Vehicular: en cuanto a la unidad de soporte avanzado tenemos la colaboración de Sabanilla, 1 
porque todavía no hemos podido finalizar con el proceso de recuperación de las unidades que 2 
hemos tenido que sacar de servicio por los requisitos que estos deben cumplir. La Nissan está 3 
fuera de servicio de un mes para acá por motivo de fallas en el motor y no se cuenta con recursos 4 
para cambiarlo y estamos esperando la nueva unidad que ya está en conversión que nos la 5 
entregan a finales de este mes o principios del mes de julio; y la unidad con placa CRC1362 es la 6 
que queda pendiente de definir como no la van a reponer; y para el otro año también el vehículo 7 
placa CRC 889 se tiene que reponer, porque ya para el próximo año es difícil que nos renuevan el 8 
permiso de salud, aunque la unidad está bastante bien porque se ha cuidado mucho, pero por años 9 
de servicio la sacan de circulación porque la vida útil de una ambulancia anda alrededor de los 15 10 
años, pero ésta por la calidad de mantenimiento que se le ha dado se ha podido extender cinco 11 
años más.  12 
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Marco de Acción:  29 
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 18 
Seguidamente se concede uso de la palabra Yeison Murillo Ulloa, Técnico en Emergencias 19 
Médicas: 20 
 21 
El señor Yeison Murillo comenta: aquí vamos a explicar un poco los casos atendidos en el año y 22 
de estos casos cuales requerían y se les brindó el servicio en la unidad de soporte avanzado, en 23 
donde hace más de un año que nos colaboró la Municipalidad de Poás para iniciar con éste 24 
proyecto y la brindar la prestación del servicio al a comunidad.  Los problemas respiratorios van 25 
desde pacientes asmáticos hasta problemas respiratorios severos, pacientes con enfermedades de 26 
pulmón crónicas; problemas cardiacos de esos 51 pacientes requieren de este tipo de atención, en 27 
donde los segundos, minutos son oro, entonces la idea de atender a un pacientes con problemas 28 
cardiacos desde la Unidad de Soporte Avanzado es beneficio para tratar de sobrevivir al paciente;  29 
en cuanto a paro cardio/respiratorios ha habido más, pero únicamente 4 hemos llegado a tiempo 30 
para trabajarlos e iniciar con las compresiones básicas, etc., este proceso de reanimación 31 
tardamos hasta una hora para intentar remontar la función cardiaca pero no siempre se puede, 32 
porque cuando hay un paro cardio-respiratorio es bastante complicado revertir esa condición; 33 
cuando se atienda una emergencia hipertensiva hay casos que requieren la atención de soporte 34 
avanzado que en algunos de ellos se les pudo brindar el servicio; accidentes vascular cerebral, 35 
(derrame cerebral), también son emergencia que requieren atención especializada, estos pacientes 36 
deben estar en un Centro Médico especializado en menos de dos horas, y ese centro sería o el 37 
Hospital México, el de Heredia o Calderón Guardia, entonces el tiempo de atención que 38 
requieren y el diagnóstico oportuno hacen que los pacientes que hayan sufrido un accidente 39 
cerebro vascular tengan una buena atención hospitalaria gracias a la identificación temprana en la 40 
atención pre-hospitalaria que damos nosotros a la hora de brindarla en la ambulancia; personas 41 
diabéticas de esos casos son de emergencia, porque un paciente que sufre una hipoglicemia o 42 
bajonazo de azúcar durante tiempos prolongados puede perder cualquier función vital, 43 
recordemos que el cerebro funciona mediante azúcar entonces que falte un poco de azúcar a nivel 44 
sistémico nos hace que una persona diabética con hipoglicemia sea una emergencia también, la 45 
mayoría de estos casos llegamos a la casa, se estabilizan y no es necesario ni trasladarlos al 46 
hospital ahora que contamos con el servicio de soporte avanzado; comportamiento anormal que 47 
son casos de crisis nerviosas; intoxicación anafilaxia algunos de ellos requieren atención 48 
especializada; emergencia gineco-obstétricas que en la mayoría son pacientes embarazadas y 49 
algunas de ellas en labor de parto, el año pasado tuvimos alrededor de cinco partos atendidos en 50 
la ambulancia, entonces es parte del servicio que hemos brindado con la unidad de soporte 51 
avanzado y el apoyo que brindamos a la comunidad con esto;  crisis convulsiva que todos esos 52 
pacientes requieren de éste tipo de atención, ya que puede complicar la condición de un paciente 53 
y es de atención inmediata hay que medicarlos, para nosotros es otra emergencia que se envía la 54 
unidad de soporte avanzado; pacientes quemados donde hubo varios incendios y personas 55 
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afectadas y se atendieron bastantes de estos incidentes; de estos atropellos, colisiones y vuelcos 1 
casi siempre se envía la unidad de soporte avanzado mientras esté en servicio, porque no sabemos 2 
la condición del paciente que se vean involucrados en este tipo de emergencia y es parte de la 3 
atención que hemos intentado mejorar con la unidad; heridos con arma, aquí se toma en cuenta 4 
personas agredidas con armas de fuego o arma blanca, no se especifica cual es la atención 5 
específica pero sí hay bastantes casos de gravedad por este tipo de atención; urgencia médicas 6 
que son mayor cantidad de volumen que se atienden.  7 
 8 
Algo muy importante que viene a hacer la Unidad de Soporte Avanzado, hacer diagnósticos de 9 
los pacientes y poder definir cuales requieren un traslado al hospital y cuales no, entonces la 10 
atención de urgencias médicas la mayoría de estos casos no se han trasladado al centro médico 11 
porque ya se puede indicar a los familiares o paciente con propiedad que el caso médico no le va 12 
a generar una emergencia o complicación severa y el paciente se puede trasladar por sus propios 13 
medios al hospital o puede esperar al día siguiente para asistir al EBAIS más cercano o a la 14 
Clínica, de ahí que se han reducido bastante la cantidad de pacientes que se trasladan de la unidad 15 
a un hospital cuando no hay un EBAIS abierto en el cantón. En cuanto a urgencias traumáticas 16 
que son bastantes, eso va desde un paciente con una fractura en una mano hasta una amputación o 17 
trauma abierto, también algunos de esos casos requieren de la atención del paramédico para  18 
poder brindar analgésico al paciente, poder inmovilizarlo y estabilizarlo para luego trasladarlo al 19 
centro médico que requiere; y fallecidos 15, los cuales son casos que en su mayoría están dentro 20 
de los paros cardiorrespiratorios donde llegábamos tiempo después de lo sucedió y no se podía 21 
ya, realizar la maniobra de reanimación, y es un poco complicado llegar y brindar la atención a 22 
un paciente que lleva ya varios minutos de lo sucedió y las maniobras que se vayan a realizar no 23 
va a hacer efectivas para poder devolver las pulsiones vitales al cuerpo. Para un total de 3282 de 24 
pacientes atendidos y más adelante podrán observar sobre los kilómetros que hemos recorrido en 25 
los traslados y el combustible que se invierte para la atención de los pacientes; ahorita los gastos 26 
los estamos sufragando con fondos propios del comité y como les había comentado la vez pasada, 27 
para la atención de un paciente con la unidad de soporte avanzado se invierten desde 100.0 mil 28 
colones hasta 500.0 mil colones, esto en un solo paciente, con insumos, medicamentos, tiempo de 29 
atención en el profesional en salud, los gastos de la ambulancia, es lo que más o menos 30 
invertimos en la atención que requiere el apoyo o la atención de la Unidad de Soporte Avanzado. 31 
 32 
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Continúa del señor Jeffrey Porras, Administrador Cruz Roja en Poás:  52 
 53 
 54 
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Capacitación al personal: certificar a doce compañeros APA, que es algo que debemos hacer cada 14 
dos años, compañeros que andan en ambulancia y atención de pacientes, y se les hace un 15 
refrescamiento de sus conocimientos cada dos años, que es algo que está estipulado en el 16 
Ministerio de Salud. También se tuvo la oportunidad de poder formar 11 nuevos socorristas al 17 
servicio de la comunidad, ya están en el rol de servicios para reforzar más esa parte de ayudar al 18 
conductor en la atención de emergencias.  19 
 20 

 21 
 22 
 23 
 24 
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 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
Esta es la unidad 1750, que recibimos el año pasado en noviembre por reposición de una de las 38 
unidades que se retiran por requisito y ya la tenemos en servicio para la comunidad desde el 3 de 39 
diciembre del 2018.  40 
 41 
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Esta es la unidad 1636, techo alto, es un activo de Sabanilla, pero como el convenio que se hizo 1 
el año pasado por la falta de unidades, Sabanilla aporta la unidad y nosotros el técnico y se pudo 2 
habilitar una unidad de soporte avanzado, eso por el tema que Sabanilla es parte de Poás en 3 
cuanto a manejo administrativo pudimos hacer este apoyo entre ambos comités.  4 

 5 
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Estos son ejemplos de los Planes Operativos, búsqueda de rescate, también con los chicos de la 27 
carrera el 15 de setiembre con la antorcha, algunos operativos en zonas lejanas de búsqueda de 28 
personas extraviadas o inclusive en las emergencias en Puntarenas de desbordamientos de ríos, 29 
que es como parte de la Cruz Roja por ser una sola, siempre se busca el apoyo donde se requiera 30 
a nivel nacional.  31 
 32 
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Participacion Congreso Local Pre-Hospitalario: donde la Cruz Roja a nivel nacional se reunió 16 
para verlas pautas o cual es nuestra nueva forma de trabajar, o cual es la visión que tenemos en la 17 
parte pre-hospitalaria para la mejora y para ir solventando algunas necesidades que tenemos en 18 
esa parte que es la más representativa de los comités auxiliares.  19 

 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
El año 2018, se tuvo la participación en el Programa Bandera Azul Ecológica y se pudo 34 
completar el programa y para el próximo 28 de junio nos la entregan, ha sido un logro bastante 35 
fuerte por el compromiso que tiene Cruz Roja, como se dijo, no somos solo un servicio pre-36 
hospitalario sino que ya estamos trabajando en cuanto a resiliencia, cambio climático, en 37 
fomentar el cuido a la naturaleza y al planeta que al final es la herencia que le vamos a dejar a 38 
nuestros hijos.  39 
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Ahí se tuvo la oportunidad de hacer siembras de árboles, limpieza de playas, limpieza de ríos, 1 
limpieza en el centro de Poás subiendo hasta Poasito y en varias comunidades se pudo hacer 2 
campañas en manejo de residuos, etc.  3 
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 17 
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 20 
Proyección Comunitaria: ese año nos enfocamos mucho en la parte de prevención, y así poder darle 21 
charas y capacitación a los niños en cuanto a manejo de residuos, primeros auxilios básicos, se 22 
participó en las fiestas patrias y varias veces ferias de la salud en el parque.  23 
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Operativos en actividades Deportivas:  40 
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Campaña rescate de Libros: actividad muy importante en la parte cultural, que no solo es 1 
desecharlos sino que la buena utilización y rescatar esos tesoros y el poder compartirlos y por 2 
ende se hicieron intercambios. También fuimos parte de una fiesta para niños de escasos recursos 3 
en el sector de Santa Rosa, dinamizaciones en la Escuela de San Juan, charlas de inclusión social 4 
para el día de las culturas en algunas escuelas. 5 

 6 
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 23 
También dentro del análisis de talleres para Bandera Azul y se trabajó los talleres de los ODS 24 
(objetivos de Desarrollo Sostenible), ahora tan sonados e importantes a nivel del Estado, de ir 25 
cumpliendo esos objetivos y la Cruz Roja está comprometida con ocho de los 17 objetivos, para 26 
ir trabajando en la parte de resiliencia; con esto formamos parte también los ILAIS, que son las 27 
instancias regionales de atención integral de la conducta suicida, e ir atendido esos jóvenes que 28 
han tenido ese impulso por terminar con su vida por algunos problemas familiares, el bulling que 29 
se da en los Centros Educativos, entre otros, ya se está trabajando en conjunto con las 30 
instituciones como la CCSS, la Municipalidad y el Ministerio de Salud, para ir tomando medidas 31 
a nivel de cantón e ir atacando esas problemáticas, conducta que los niños o jóvenes no deberían 32 
de tener ni pensar, deberían de pensar en estudiar, en divertirse, jugar y no tener ese tipo de 33 
pensamientos, inclusive se tiene actividades con Boy Scout y tener esos espacios a jóvenes para 34 
que se integren y no tengan la oportunidad de pensar en otras cosas que no les beneficia para 35 
nada, y más bien se proyecten hacia la comunidad y retribuir a la sociedad algo que pueda dar.  36 
 37 
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Otras actividades:  17 
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Se cuenta con una página oficial de Cruz Roja: ahí estamos dando información en Facebook, por 34 
ejemplo que hacer en caso de inundaciones, en caso de accidentes, como hacer un buen uso del 35 
911, cuales son los cuidados de salud, cuales son los cuidados para evitar el estrés, etc., para que 36 
la gente se vaya informando y formando en estos temas.  37 
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Continúa Jeffry Porras: para el año 2017 cerramos con una pérdida de un poco más de 12.0 31 
millones de colones,  hemos tenido cuatro meses muy productivos en la parte del Volcán Poás 32 
antes de su cierre, y para el 2018 cerramos con una pérdida de un poco más de 32.0 millones de 33 
colones, eso es lo que ha venido a asumir mucho del dinero que se tenía ahorrado de los 34 
anteriores años, pero si nos pegó fuerte con el cierre del Volcán Poás en el año 2018 que la 35 
perdida sí fue bastante considerable a pesar de que en el mes de setiembres se pudo abrir de 36 
nuevo el parque Nacional Volcán Poás y se tuvo la oportunidad de trabajarlo durante esos cuatro 37 
meses, pero con la nueva modalidad de su apertura ya no es como antes, ya no hay tanto ingreso 38 
al Parque, pero por lo menos el proyecto como tal sí está dejando ganancia pero no como antes, 39 
igual se tiene un poco de espacio en lo que es finanzas.  40 
 41 
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Resultados del PAO - Poás 2018: El Comité pudo obtener una nota de un 72% del cumplimiento 1 
del PAO, eso a pesar de las actividades que nosotros hacemos, ésta es la evaluación que nos 2 
hacen año con año de la proyección comunitaria que tenemos, todavía tenemos que trabajar más 3 
fuerte con el sector juventud de inducción para ir teniendo ese mejoramiento en la notas del PAO.  4 
 5 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro consulta: que significa las variables, BOCAC, CAP? 6 

 7 
 8 

 9 
 10 
 11 
 12 
 13 
 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
 19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
El señor Jeffry Porras responde: nosotros estamos enfocamos en tres grandes rubros, BOCAC, 25 
CAP y Ejes Estratégicos, EL BOCAC que es la parte de fortalecimiento de las actividades del 26 
comité, tanto financieras, de proyección como de resiliencia comunitaria; el CAC voy a dejarle 27 
para que el señor Marcos Sevilla responda más ampliamente del tema, pero es con tema de las 28 
capacitaciones y el planeamiento en cuanto a las capacitaciones se hacen todos los años y ese 29 
cumplimiento de mandar a los compañeros a las capacitaciones que convocan la Asociación 30 
Nacional para la formación, en esa parte cumplimos con un 10%, lo que nos faltó un poco es con 31 
la pare de ejes estratégicos, que son cinco.  32 
 33 
El señor Marcos Sevilla hace uso de la palabra para responder: aprovechar éste espacio para 34 
agradecer el darnos esta oportunidad de venir a rendir cuentas a nivel de cantón y a nivel nacional 35 
en cuanto a Cruz Roja se refiere. Como el compañero Jeffry lo estaba comentando nosotros nos 36 
autoevaluamos  a nivel nacional para ir viendo si nuestro mandato humanitario como sociedad 37 
nacional lo vamos cumpliendo según ciertos lineamientos que tenemos desde la Federación 38 
Internacional, sociedades de Cruz Roja y Luna Roja que ya el compañero Andrés Chaves les 39 
comentó. El BOCAC se hizo en el 2016, que básicamente fue una actividad de autoanálisis en el 40 
cual nosotros con ciertas herramientas empezamos a verificar comité por comité, cuales son las 41 
áreas que tenemos que mejorar a nivel administrativo, financiero, organizacional, de identidad y 42 
otros varios indicadores, con ese análisis se estableció un plan de trabajo que estaba planeado 43 
para desarrollar en dos años, esto quiere decir que si en el área administrativa, por ejemplo, 44 
teníamos como área de mejora el tema de la documentación, entonces durante estos dos años se 45 
iba a trabajar en mejorar esa área para que cuando se vuelva a dar una autoevaluación subir 46 
nuestro nivel como comité, entonces el BOCAC es un plan que es específico para cada comité y 47 
es un compromiso que el comité asume para mejorar ciertos estándares de calidad, de 48 
organización, de administración, de servicio, etc., eso tiene un peso de un j20%. Después está las 49 
capacitaciones que cada comité planifica y después las ejecuta, entonces la variable va entre lo 50 
que planificamos y lo que se logra ejecutar. Esto se hace por varias razones, como bien les 51 
comentó Jeffry Porras, que hay una capacitación de primeros auxilios que todos los voluntarios 52 
deben de tener y se tienen que certificar cada dos años, esa es una de las capacitaciones en este 53 
caso demandada, es algo que se tiene que cumplir, pero aun así hay una serie de capacitaciones a 54 
las que tenemos que asistir, por ejemplo los administradores, los directivos y con el personal 55 
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también, entonces lo que se busca es que también el comité invierta en el voluntariado que es uno 1 
de nuestros pilares más grandes, nada hacemos nosotros teniendo un comité con un montón de 2 
voluntarios sino saben de lo que pueden llegar a hacer dentro de Cruz Roja a las comunidades, 3 
por eso es una de las variables y tiene un peso del 10%.  4 
 5 
Con los Ejes Estratégicos: Cruz Roja se maneja por cinco ejes estratégicos, de vinculación, 6 
atención pre-hospitalaria, reducción del riesgo, gobierno y gestión que tiene que ver con Juntas 7 
Directivas  e Inclusión no violencia y cultura de Paz; en cada uno de ellos nosotros tenemos 8 
indicadores, nosotros no solamente atendemos casos en las comunidades a través del servicio de 9 
ambulancia, no es lo único que hacemos, es uno de los cinco grandes ejes que la Cruz Roja tiene 10 
para desempeñarse dentro de la sociedad, entonces en cada uno de ellos hay ciertos indicadores 11 
que nos ayudan a cumplir si estamos haciendo bien nuestro trabajo, por ejemplo, en atención pre-12 
hospitalaria que es uno de los más fuertes, puede venir un indicador que diga, tenemos las 13 
ambulancias todas habilitadas con el permiso de funcionamiento del Ministerio de Salud, ese es 14 
un indicador y si lo tenemos estaría cumplido, por ejemplo si tenemos cuatro ambulancia y una 15 
no funciona ahí se nos baja el porcentaje. En reducción de riesgo, se nos pide por ejemplo hacer 16 
análisis de vulnerabilidad en las comunidades donde existe Cruz Roja, lo hacemos se califica 17 
cumplimos, pero sino lo hacemos se tiene que agendar; inclusión social/cultura/no violencia y 18 
paz, eso tiene que ver mucho con el trabajo que hacen nuestros jóvenes en las comunidades; aquí 19 
comento una anécdota, la infancia de hoy está muy influenciada por un montón de cosas que 20 
nosotros no vivimos cuando éramos niños y/o jóvenes, y nosotros a través de nuestros mismos 21 
jóvenes que tenemos dentro de la institución tratamos de ir fomentando distintas actividades para 22 
fomentar la cultura de paz en la sociedad,  ¿Cómo?, a través de actividad, para ser más inclusivos,  23 
por ejemplo que hacemos para tratar personas con diferentes discapacidades, como nos 24 
preparamos, como los debemos atender; otro ejemplo, con el tema de equidad de género que está 25 
tomando mucha fuerza, incluso nosotros en las Juntas Directivas tratamos de que sean 26 
equilibradas, en lo personal me agrada saber que en Poás tenemos dos mujeres en la estructura de 27 
gobierno y la señora Gisella Kopper es la única presidenta que tenemos en una Junta Directiva en 28 
la región nuestra, pero también es nuestro rol darle la apertura y confianza a las mujeres para que 29 
tomen ese tipo de roles, porque siguen los mitos, que talvez por miedo o prejuicios que tienen la 30 
sociedad, pero nosotros trabajamos en eso; en Gobierno desde nuestra perspectiva y marco de 31 
trabajo como Juntas Directivas, la rendición de cuentas, estar monitoreando que el personal esté 32 
haciendo las cosas que debe hacer, la supervisión, generar actividades, generar programas, como 33 
lo decía el compañero Andrés Chaves, la Junta Directiva de Poás ya tiene un plan B, que es lo 34 
que nosotros tenemos que trabajar.  35 
 36 
Obviamente todo se tiene que trabajar articuladamente, ¿vinculación con quién?, Gobierno 37 
Locales, convenios con otras instituciones, tratar de ir generando ese tipo de vinculación y lo 38 
conversaba ahora antes de iniciar la sesión con el señor Presidente del Concejo Municipal, que 39 
muchas de las actividades que nosotros hacemos son para la misma comunidad, a veces, talvez en 40 
algunas comunidades se cree que somos una entidad que lo que busca es lucrar, y es lo que 41 
menos hacemos, básicamente nosotros generamos fondos que al fin y al cabo van a la comunidad, 42 
eso es ganar-ganar por donde sea que lo veamos; para cerrar este tema no sé si les queda claro la 43 
duda del señor presidente Municipal y nuestra forma de autoevaluarnos y hacer cumplir el 44 
mandato humanitario que como sociedad nacional somos.  45 
 46 
El señor Andrés Chaves comenta: un breve comentario con el tema de BOCAC, esto es un tema 47 
de certificación internacional de las sociedades nacionales, y nos autoevaluamos en diferentes 48 
áreas, en todas las áreas que estemos haciendo bien tratar de hacerlo mejor y lo que estamos 49 
haciendo no tan bien, mejorar en gran medida; somos la primera sociedad nacional de todo el 50 
Continente Americano en recibir la certificación de calidad y excelencia en cuanto a los proceso 51 
de mejora a través de ese BOCAC y somos la tercera sociedad nacional a nivel mundial, pero de 52 
todo un Continente solo la Cruz Costarricense tiene esa certificación de excelencia y calidad; y 53 
fuimos evaluados por nuestros padres, que quiere decir que, con otros presidentes de otras 54 
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sociedades nacionales, estuvo la Presidenta de la Cruz Roja Ecuatoriana, el Presidente de Ruz 1 
Roja de Argentina, el Presidente de la Cruz Roja Española, el Presidente de la Federación y ellos 2 
fueron los evaluadores de todo el proceso que durante dos años estuvimos trabajando y más bien 3 
se llevaron temas que estamos desarrollando nosotros en Costa Rica, para sus sociedades 4 
nacionales, por ejemplo, nosotros tenemos un contrato con el Aeropuerto Junta Santamaría, es la 5 
Cruz Roja la está en el Aeropuerto, en el Daniel Oduber y en el Tobías Bolaños, fascinados con 6 
el tema del Parque Nacional Volcán Poás, hubo una compañera de Guatemala que ella dijo, si 7 
nosotros hubiéramos conocido lo que hace Costa Rica aquí, cuando hizo erupción el Volcán de 8 
Fuego, talvez no hubiese muerto tanta gente como lo ocurrido. Entonces con mucho orgullo más 9 
bien sabemos que otras sociedades nacionales alrededor del mundo están implementando temas 10 
que nacieron en Costa Rica y uno de esos nació en Poás, un gran aplauso a todos ustedes porque 11 
también son gestores de este logro.  12 
 13 
El señor Marcos Sevilla continúa: en realidad quería hacer uso de la palabra, no para el tema que 14 
cité anteriormente, pero igual es muy importante, y también aprovechar a la señora regidora 15 
Gloria Madrigal por el comentario que hizo antes. A nombre de la Junta Regional de Alajuela, 16 
como bien les explicó el compañero Andrés Chaves, que nos dedicamos a supervisar y apoyar las 17 
gestiones de los comités, de impulsar proyectos y dar acompañamiento y otra serie de cosas, yo 18 
quería agradecerles a ustedes personalmente la ayuda que les han dado al Comité, no solamente 19 
por los beneficios que esto trae a la comunidad del cantón de Poás y en el caso de Sabanilla 20 
también, que sí lo es y es bastante significativo, para que se de una idea, de los 14 comités que 21 
tenemos en la región, unidad de soporte avanzado solo lo tiene tres comités y de los tres solo dos 22 
son increíblemente grandes, en generación de iniciativas, población, etc, que son Alajuela y San 23 
Ramón, después de ahí es con Poás; tener una Unidad de Soporte Avanzado, no es fácil, no lo 24 
tienen todos los comités, y el servicio que es unidad le retribuye a la comunidad es invaluable, en 25 
el sentido de que muchas cosas se pueden resolver en el sitio, que hay una posibilidad más real de 26 
poder salvar una vida, no estoy diciendo que los mismos conductores y el personal que tenemos 27 
no lo haga, pero ya en Soporte Avanzado da más ventajas para poderlos hacer; de ahí mi 28 
agradecimiento va en ese sentido, de que el apoyo que da éste Gobierno Local al Comité se está 29 
viendo reflejado en la comunidad de Poás y Sabanilla también, no solo ahí, sino que el Comité de 30 
San Pedro de Poás se ha convertido en un pilar dentro de la región para implementar un montón 31 
de otras iniciativas e incluso dar soporte a otros comités que no cuentan con esta ventaja. Yo creo 32 
que todos coincidimos en que ustedes se dan cuenta que en Grecia logró sobrevivir gracias al 33 
Soporte Avanzado que prestó Poás, eso nos alegra a todos, por ejemplo, el compañero Yeison 34 
Murillo que es el técnico que está contratado en Poás, él ha ido a sacar personas en Talamanca, 35 
niños, adultos mayores, jóvenes, que antes eso no era una posibilidad, no lo hace siempre porque 36 
la responsabilidad está en Poás y él está para la comunidad, pero es un ejemplo del soporte que se 37 
brinda. En temas de psicología en Poás tenemos una voluntaria que nos ayudó, que desde hace 38 
años se vienen implementando y luchando y se nos pudo materializar la iniciativa del año pasado, 39 
para tener una unidad regional de psicólogos, nosotros hemos tenido casos donde hemos tenido 40 
personas dentro de nuestra misma institución que se han querido autoeliminar y gracias a esa 41 
intervención que dan los psicólogos nuestros a través de una idea que nació en Poás, es que 42 
hemos tenido contener y evitar muchas otras cosas; Poás es un comité que para nosotros es clave 43 
en muchas cosas, y cuando a nosotros se nos felicita por el trabajo realizado desde la Junta y 44 
desde el Comité, nosotros lo que hacemos es extender ese agradecimiento a todas esas personas, a 45 
todos los acompañantes dentro de este proceso, que son ustedes también, cada vez que ustedes 46 
vean que una persona sobre vive, siéntanse alegres, porque todos tuvimos que ver con eso y así es 47 
y va a ser a través del tiempo, a través de este tipo de decisiones que nos ayudan a fortalecer 48 
nuestro servicio. Como bien lo decía el compañero Andrés Chaves, nos encantaría ser 49 
autosuficientes para dar nuestro servicios, como siempre lo hemos dado, pero de una manera ya 50 
independientes, pero lamentablemente no es posible, pero es mucho más enriquecedor cuando la 51 
misma comunidad y los grupos organizados de las comunidades se acercan y entre todos 52 
trabajaos juntos para aliviar el sufrimiento humano que es nuestro objetivo.  53 
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De verdad mis más sincero agradecimiento y desde la Junta Regional estamos muy contentos con 1 
lo que se está haciendo en el comité, van bastante bien, con todas las limitaciones y de más, e 2 
incluso me atrevo a decir, no solamente la actual sino la que ha tenido en otros momentos porque 3 
lo que se hizo en otros momentos logró sostener el Comité durante ésta crisis, entonces hay que 4 
rescatarlo y dentro de la comunidad hemos tenido agentes muy importantes que  se han acercado 5 
a las Juntas Directivas en el pasado, a quienes también hay que agradecer ese trabajo que se hizo 6 
en algún momento, porque sin ese legado que nos dejaron quizás la situación hubiese sido un 7 
poco más complicada, pero no fue así y eso hay que celebrarlo.  8 
 9 
El señor Jeffry Porras, Administrador Cruz Roja Comenta: para agregar sobre el tema que citó el 10 
señor Andrés Chaves y el señor Marcos Sevilla, Poás se ve como un semillero, nosotros hemos 11 
tenido muy buenos compañeros que se han formado y han podido proyectar ese conocimiento a 12 
otras regiones y comités, actualmente estamos trabajando con un proyecto que va de la mano del 13 
compañero Yeison Murillo, que es la Unidad de Intervención para emergencias en volcanes, que 14 
la idea es ir formando a los compañeros y a la comunidad en qué hacer en caso de esas 15 
emergencias, que por la misma recomendación de los compañeros de Guatemala, estamos 16 
trabajando muy fuerte en la parte de prevención para que ellos se sumen a nosotros y no nos pase 17 
aquí en Costa Rica lo que a ellos les pasó en una emergencia así, y se está trabajando para este 18 
año y para el 2020 tendríamos noticias de ese proyecto que lo vemos tan grande y ambicioso. 19 
Para cerrar como último, es la petitoria del análisis y como lo han hecho en años anteriores, lo 20 
cual nos ha fortalecido bastante, en este momento estamos igual, solicitando ver si el Gobierno 21 
Local pueden ayudarnos a hacer un análisis por medio de la Comisión de Presupuesto de ésta 22 
Municipalidad en lo siguiente:  23 
 24 

 25 
 26 
 27 
 28 
 29 
 30 
 31 
 32 
 33 
 34 
 35 
 36 
 37 
 38 
 39 
 40 
 41 
 42 
 43 
Lo anterior, y vale recalcar, no como lo hicimos el año pasado que fue solo por una única vez por 44 
un año, ya se hizo un análisis y mientras la situación del Volcán Poás no se estabilice y podamos 45 
empezar a hacer proyectos que nos genere una estabilidad mensual, ocupamos del hombro de la 46 
Municipalidad para poder mejorar y seguir trabajando en esa parte comunitaria y mejoramiento 47 
en los servicios que brindamos y en el desarrollo que queremos hacer para el comité, actualmente 48 
estamos un poco desbalanceados en la parte presupuestaria de ingresos, pero queremos seguir 49 
trabajando por la comunidad y fortaleciéndonos aún más, a pesar de que tengamos esa limitante. 50 
Agradaríamos un montó que pudiéramos recibir de este Gobierno Local darnos la oportunidad de 51 
poder presentar un proyecto para esa parte de fortalecimiento, con los objetivos y demás, para 52 
que lo analicen a nivel presupuestario y nos puedan colaborar anualmente e invertirlo en la 53 
misma comunidad por medio de Cruz Roja.  54 
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COMENTARIOS:  1 
 2 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro comenta: agradecer a los señores Jeffry Porras, al 3 
Yeison Murillo que son parte del Comité de Cruz Roja en Poás, así como a los señores Andrés 4 
Chaves y Marcos Servilla de la Regional en Alajuela, por lo expuesto en forma muy detallada. 5 
Afortunadamente es importante todos estos insumos y por supuesto la petitoria que ustedes hacen 6 
con el apoyo de éste Gobierno Local, siempre dentro de nuestras posibilidades es parte de nuestra 7 
responsabilidad velar por los intereses del pueblo. Y la información con relación a la 8 
Administración en la parqueo del Parque Nacional Volcán Poás, mediante una rendición de 9 
cuentas que hoy ustedes nos traen aquí, que uno desearía que la sala estuviera llena con otras 10 
entidades o grupos organizados del cantón, para que tenga de primera mano la información del 11 
quehacer de Cruz Roja, aunque las actas es un instrumento legal y público, donde cualquier 12 
persona que se quiera informar puede solicitarlas, lo cierto es que hubiese sido importante contar 13 
con la presencia de diferentes actores del cantón. Decirles como ustedes lo han mencionado 14 
existe toda una comisión de Hacienda y Presupuesto de éste concejo y por ende se revisan las 15 
propuestas de presupuesto que presenta la Administración y por supuesto será la Administración 16 
la que valore hasta donde puede esta Municipalidad colaborar en ese sentido y por supuesto si 17 
está dentro de nuestras posibilidades cuenten con nuestro apoyo y la solicitud que hacen ustedes 18 
está perfecto, nadie se queda pobre por pedir, esa es la idea, máxime tomando en cuenta que se 19 
trata de una institución como lo es la Cruz Roja que sus servicios son primordiales en un cantón y 20 
en cualquier lugar del país; y es petitoria la están haciendo en el momento oportuno para el 21 
análisis, ya que la Administración en estos tiempos ya, seguramente, está trabajando con ese 22 
proyecto de presupuesto el cual deberá elevar al Concejo a más tardar el 30 de agosto del 2019 23 
para luego el Concejo se tome el tiempo necesario para el análisis y su aprobación si fuera el caso 24 
que deberá estar a más tardar ante la Contraloría General de la República el 30 de setiembre del 25 
año. Es satisfactorio ver los logros de este Comité de Cruz Roja, el personal en la administración 26 
y el personal que forma el Comité Auxiliar, pero de gran importancia la cantidad de voluntarios 27 
que cuentan, que algunos conozco que tienen una trayectoria importante, gente que ya ha salido y 28 
también en su momento dio mucho de su tiempo por Cruz Roja y aportan sus conocimientos sin 29 
ningún costo, como dice, a puro amor a servir, pero más que todo el compromiso que tiene cada 30 
uno al prestar un servicio tan importante que es atender a las personas que lo necesitan en una 31 
eventual enfermedad o atención que requieren de emergencia por su condición, que en lo 32 
personal le tengo una gran estima y cariño a la Cruz Roja, siendo ésta una institución importante 33 
en un cantón, y hasta resaltar ese voluntariado, algo que ya se ha perdido que son pocas las 34 
pesonas que les gusta trabajar ad-honorem, y hoy por hoy la Cruz Roja ha mantenido ese 35 
voluntariado activo y creciente, eso es muy importante. También con estos proyectos hacia la 36 
proyección cultural y de ambiente, particularmente tenemos el Comité Cantonal de la Persona 37 
Joven, donde ellos también están trabajando en esa línea de limpieza de ríos, limpieza de orillas, 38 
a nivel cantonal, y que ya han llevado a cabo y podría ser que puedan coordinar con este tipo de 39 
actividades que tiene Cruz Roja y se unan esfuerzos en ese sentido, igual con Gestión Ambiental.  40 
De ahí, como igual lo mencionó el señor Jeffry Porras como Administrador de Cruz Roja, 41 
presentar ese proyecto, esos números, ese análisis necesario para tomarlo en cuenta y sirvan de 42 
insumos a la hora de tomar una decisión. Por otro lado, más bien agradecerles por toda esta 43 
información, y ojalá que al igual llegaron a éste Cantón, lleguen a la Municipalidad de Alajuela 44 
que con su presupuesto que es bastante mayor que el nuestro, puedan también aportar un granito 45 
de arena para seguir trabajando aún mejor de lo que lo han venido haciendo, que por algunas 46 
limitaciones cuesta, pero ahora que hablaban de Sabanilla de Alajuela puedan ellos ser parte de 47 
ese proceso de mejoramiento tanto económicamente como de personal por las necesidades que 48 
cuenta una Cruz Roja.  49 
 50 
El señor Andrés Chaves comenta: aprovechando el tema, la Municipalidad de Alajuela también 51 
fuimos a tocarles la puerta, más bien tenemos pendiente otra rendición de cuentas, porque con la 52 
Municipalidad de Alajuela son seis comités auxiliares de Cruz Roja que comprende en el sector, 53 
que sería La Guácima, Turrucares, Alajuela Centro, Sabanilla y dos que se nos salen de nuestra 54 
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región institucionalmente hablando que sería San Rafael de Alajuela que pertenece a la región de 1 
Heredia por la cercanía con Belén, y San Miguel de Sarapiquí, y la Municipalidad de Alajuela 2 
nos está apoyando con un aporte de 60.0 millones por años, que lo distribuimos por partes iguales 3 
en todos los comités citados. Cuando les decía lo de Sabanilla, ellos no vinieron a ser una carga 4 
para Poás, sino que entre los dos a tratar de salir adelante, ya ahora tenemos que ir a tocarles la 5 
puerta a la Municipalidad de Alajuela, que los dineros del año pasado ya fue invertido, y la sesión 6 
es un poco más extensa porque son seis comités y llegar nuevamente al Concejo Municipal a 7 
tocar puertas, pero sí nos están apoyando.  8 
 9 
El señor Jeffry Porras comenta: solo para agregar, los números que dimos hoy son solo del 10 
Comité Auxiliar de Cruz Roja de Poás, todavía el puesto de despacho de Sabanilla se maneja 11 
financieramente por aparte, o sea todavía no se ha enlazado esa parte de ingresos/gastos de los 12 
dos comités en uno solo, todavía es un recargo de trabajo porque hay que hacer todo doble de los 13 
números de Poás, pero siguen siendo aparte; igual los casos de atención la estadística y demás 14 
información que suministramos el día de hoy son solo de Poás y lo soportes que se den a las 15 
comunidades aledañas, Sabanilla maneja otros números;  ahorita me está ayudando un compañero 16 
en la parte administrativa pero lo paga Sabanilla, pero administrativamente es uno solo, por 17 
ejemplo en las reuniones de Junta primero se toman las decisiones de Poás y luego hablan de 18 
Sabanilla, entonces todo sigue aparte.  19 
 20 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro comenta: ni que cosa mejor que Alajuela también éste 21 
aportando, y como dice el señor Andrés Chaves todavía pueden volver a tocar puertas a la 22 
Municipalidad de Alajuela porque ellos tienen un alto presupuesto tomando en cuenta la cantidad 23 
de comités que se manejan a nivel de Alajuela. 24 
 25 
El Alcalde Municipal José Joaquín Brenes Vega comenta: Agradecerles la visita y el informe, 26 
cuando se habla de una Rendición de Cuentas es muy importante, lamentablemente cuando no se 27 
asumen responsabilidades cuesta, pero con éste informe y de la forma que vienen trabajando en 28 
materia de planificación y controles me parece bien, el trabajo que hace la Cruz Roja es 29 
encomiable,  y en el caso en Poás pese a sus limitaciones han salido adelante. Hay que tomar en 30 
cuenta que todavía el distrito de Carrillos no es atendido por la Cruz Roja de Poás, pese a que es 31 
un distrito del cantón de Poás, y si manejan otros sectores que son de Alajuela y no de Poás, 32 
como Poasito y Fraijanes.  33 
 34 
También lleva razón el Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro cuando dice la comparación de la 35 
Municipalidad de Alajuela con la Municipalidad de Poás, los recurso libres que tiene la 36 
Municipalidad de Alajuela que vienen de la generación de patentes y Bienes Inmuebles, o sea no 37 
es comparable, por ejemplo solo lo que ingresa por la patente del City Mall de Alajuela son 38 
muchísimos más de lo que se genera en patentes en el cantón de Poás; o en Bienes Inmuebles en 39 
Alajuela son cinco veces mayor del total del Presupuesto del cantón de Poás en su totalidad, esto 40 
para que tengan una relación entre ambas Municipalidades, en donde el Presupuesto de la 41 
Municipalidad de Poás no llega a los 3.000 millones de colones, el de Alajuela supera los 41.000 42 
millones de colones; pese a eso como dijo el señor Presidente Municipal,  nadie se ha quedado 43 
pobre por pedir,  y cuando se demuestra lo que se está haciendo es muy satisfactorio, cuando yo 44 
llegue a ésta Municipalidad en el 2007 teníamos que ver como cerrábamos el presupuesto y hoy  45 
por hoy hemos logrado  llegar con esas cifras, mejorando la captación, mejorando los ingresos, 46 
mejorando la inversión, la calidad de los servicios, mejorando las tarifas, etc. 47 
 48 
El tiempo de ésta petitorio, creo yo, es muy oportuno, ya nosotros como administración estamos 49 
trabajando con el proyecto del próximo presupuesto del 2020, y ya me dieron una base para el 50 
análisis, si en Alajuela se habla de seis comités y les aporta ¢60.0 millones anualmente que 51 
equivale para cada uno de los comités 10.0 millones de colones anual, que para seguir la misma 52 
línea entonces sería que Poás sean ¢10.0 millones para el único comité existente en éste cantón, 53 
sin embargo vamos a valorarlo, vamos a analizarlo dentro del presupuesto, tomando en cuenta 54 
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que de acuerdo a la nueva Ley de Fortalecimiento de Finanzas Publicas, que se quiere cambiar e 1 
imponer a las Municipalidades una regla que es para el presupuesto nacional, y que para el 2020 2 
sería un 4% de crecimiento en gastos libres.  3 
 4 
Por lo anterior y analizando su petitoria, me comprometo, ojo no soy candidato a Alcalde ni 5 
ningún otro puesto político para el próximo año, pero sí me comprometo a hacer el esfuerzo y el 6 
análisis necesario para ver la posibilidad de ayudarle a la Cruz Roja tomando el cuenta la 7 
importancia del servicio que prestan y la necesidad que se requiere en un cantón, y por ende el 8 
beneficio que eso representa para el cantón de Poás. Voy a ponerle un ejemplo, existe una 9 
institución que le ha aportado a instituciones de beneficencia al cantón de Poás, como lo es la 10 
Junta de Protección Social, que el grueso de su presupuesto es para ayudas sociales, ahora la 11 
CCSS también en Cuidados Paliativos,  en los Centros Diurnos, pese a que muchas personas 12 
siguen comprando la lotería ilegal, sabiendo que el aporte de la Junta de Protección Social dentro 13 
de lo que recauden es para un beneficio a las instituciones de nuestros cantones. Para concluir, 14 
repito mi compromiso para tratar de ayudarles en lo que nos sea posible, presupuestariamente 15 
para el próximo año.  16 
 17 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro comenta: por lo anterior, someto a votación de los 18 
compañeros regidores, tomar un acuerdo para solicitar al Alcalde y trasladar la petitoria de la 19 
Cruz Roja, para que dentro del análisis del proyecto de Presupuesto para el año 2020, se tome en 20 
consideración, de igual manera a la Comisión de Hacienda y Presupuesto Municipal, teniendo ya 21 
conocimiento del caso, y se valore y estén pendientes para cuando llegue el borrador del 22 
presupuesto verifiquen y analicen si fue posible incorporar esos recursos que sirvan de ayuda al 23 
Comité Cruz Roja de Poás, y veamos con muy buenos ojos ésta petitoria.  24 
 25 
Se acuerda: 26 
ACUERDO NO. 2112-06-2019 27 
El Concejo Municipal de Poás, siendo que se atendió  a personeros de la Cruz Roja tanto en 28 
representación del Comité de Cruz Roja de Poás, como personeros de la Regional de Alajuela, 29 
mediante el cual solicitan expresamente, “Fortalecer y apoyar la gestión del comité Auxiliar de 30 
la Cruz Roja Costarricense en San Pedro de Poás, mediante la aprobación de una partida 31 
económico anual a partir del 2020, con el fin de mejorar el servicio que la comunidad merece.” 32 
SE ACUERDA: PRIMERO: Solicitar al Alcalde de ésta Municipalidad para que dentro del 33 
análisis del proyecto del Presupuesto Ordinario de la Municipalidad de Poás, valore la posibilidad 34 
de inyectar recursos para la Cruz Roja de forma anual con el fin de fortalecer y sacar adelante la 35 
labor encomiable que realiza la Cruz Roja del cantón de Poás que es beneficio para toda la 36 
población. SEGUNDO: Trasladar dicha petitoria a la Comisión Permanente de Hacienda y 37 
Presupuesto de éste Concejo Municipal, para que, de la misma forma valoren dicha solicitud 38 
dentro de la propuesta del Presupuesto Ordinario para el próximo  año 2020. Votan a favor los 39 
regidores Jorge Luis Alfaro Gómez, German Alonso Herrera Vargas, María Ana Chaves Murillo, 40 
Gloria Madrigal Castro y Marvin Rojas Campos. CON DISPENSA DE TRÁMITE DE 41 
COMISION. ACUERDO UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE APROBADO.  42 
 43 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro comenta: Agradecerles nuevamente al señor Jeffry 44 
Porras como Administrador de la Cruz Roja en Poás, los señores representantes de la Regional en 45 
Alajuela señores Andrés Chaves y Marcos Sevilla, y como lo dijo el señor Alcalde su 46 
compromiso de trabajar en el análisis y la valoración de la solicitud planteada, así como mantener 47 
una coordinación con el señor Alcalde y conocer la proyección de la Cruz Roja en la inversión de 48 
esos recursos, como lo indicó el señor Jeffrey Porras, que también es importante un documento 49 
por escrito.  50 
 51 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------52 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------53 
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La regidora Gloria Madrigal Castro comenta: de verdad quiero mucho a la Cruz Roja, yo fui una 1 
pionera de Cruz Roja desde los 13 años aporte un granito de arena, les cuento esto porque de ahí 2 
pueden salir muchas cosas buenas, yo soy enfermera y desde que tenía 13 años ahí inicie con esta 3 
profesión, creo que es un don muy hermoso lo que Dios les da a ustedes y a todas aquellas 4 
personas que están trabajando en la Cruz Roja, a la parte administrativa, a la parte voluntaria, 5 
aquellas personas que tienen una profesión y también colaboran con la Cruz Roja aportando sus 6 
conocimientos, que con capacitación este cuerpo de voluntarios son cada día mejores. Pedirles 7 
muy respetuosamente que sigan incentivando a los jóvenes a ser parte de esta importante 8 
institución, incluso sé que en el cantón de Poás han salido de la Cruz Roja personas que se han 9 
especializado, médicos, enfermeras, enfermeros, y amigos. Yo por mi parte muy contenta con 10 
esta información y con la labor que hace la Cruz Roja, decirles que tomen en cuenta las palabras 11 
del señor Alcalde, su compromiso para tratar de colaborar con esta institución que es tan 12 
importante y necesaria para todos, y de mi parte estoy para serviles en lo que esté a mi alcance 13 
ayudarles. 14 
 15 
El regidor Marvin Rojas Campos comenta: bienvenidos y muchas gracias por la exposición y por 16 
ende la información suministrada ante este Gobierno Local. Quisiera transmitirles a ustedes la 17 
inquietud que hay en Carrillos, ya que no somos atendidos por Cruz Roja de Poás, siendo parte de 18 
éste Cantón, y ver de qué manera prestan atención a la solicitud del distrito Carrillos porque 19 
somos atendidos por Alajuela, y hay que tomar en cuenta no solo la distancia sino lo que puede 20 
durar llegar una ambulancia desde Alajuela con el transito que eso significa a que salga de San 21 
Pedro de Poás hacia Carrillos.  22 
 23 
El señor Jeffry Porras responde: en ese caso paso  a  hacer un comentario y un aviso, hace 24 
aproximadamente un mes o mes y medio hicimos una rendición de cuentas con los compañeros 25 
de las Asociaciones de Desarrollo de Carrillos, para explicar esto mismo, cual es la labores de 26 
Cruz Roja, los ejes estratégico, la forma en que la Cruz Roja presta el servicio a sus deferentes 27 
sectores, y estuvo inclusive en esa reunión, que fue en el Comité en San Pedro, el compañero 28 
Administrador de Cruz Roja de Alajuela y entre los dos conversamos con la gente de Carrillos y 29 
dimos algunas pautas y quedaron algunas reuniones pendientes con los compañeros de Alajuela 30 
porque la limitantes que tenemos en Poás es que Carrillos pertenece a otra Área de Salud, no 31 
pertenece al área de Salud de Poás, entonces entre tanto la CCSS siga perteneciendo a Barrio San 32 
José nosotros nos vemos limitados en la prestación del servicio en Carrillos, aparte de la limitante 33 
que tenemos de recurso, actualmente lo que mantenemos en recurso propiamente permanente en 34 
el Comité es de una ambulancia por turno de 6.00 a.m. a 6.00 p.m. y una ambulancia de 6.00 p.m. 35 
a 6.00 a.m. , en caso de algún refuerzo de un compañero voluntario como conductor y se habilite 36 
otra unidad, en ese caso se podría habilitar dos unidades, pero sería solo en el caso que haya 37 
voluntario a prestar servicio y si tenemos limitantes en ese sentido y más que nada en la parte que 38 
Carrillos sigue perteneciendo a al área de salud de Barrio San José, porque en tiempo de 39 
respuesta nosotros deberíamos ir a atender a Carrillos y trasladar al área de salud de Poás pero al 40 
no pertenecer a Poás el recorrido sería de San Pedro a Carrillos y Carrillos hacia Alajuela, ya la 41 
zona de Poás quedaría en descubierto porque tendría que desplazarse a dar el servicio a Alajuela, 42 
y actualmente el servicio es Alajuela Carrillos y se queda en Alajuela, y eso afecta también en los 43 
presupuestos del área de salud. Pero sí es un tema que ya lo conversamos, hay un proyecto ellos 44 
tienen varias reuniones con la parte de la CCSS para ver como lo manejan, pero por nuestra parte 45 
como Cruz Roja se tiene  esa limitante.  46 
 47 
El Presidente Municipal Jorge Luis Alfaro comenta: agradecer a todos ustedes como parte de la 48 
Cruz Roja, esperemos seguir en contacto, agradecerles más bien a ustedes por acercarse a éste 49 
Gobierno Local y estamos para servirles.  50 
 51 
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El señor Jeffry Porras, Administrador, comenta: Decirles rápidamente que  para el mes de julio 1 
celebramos el 50 Aniversario de la Cruz Roja en San Pedro de Poás, ya se mandó la solicitud a la 2 
Vicealcaldía Municipal para contar con el permiso para el 20 y 21 de julio  para el uso del parque 3 
en San Pedro, y vamos a hacer una serie de actividades en la parte comunitaria, de proyección y 4 
la Rendición de Cuentas para que la comunidad venga y se acerque para darle más información, y 5 
también sobre el apoyo de la Municipalidad para con la Unidad de Soporte y lo que se ha hecho 6 
durante el año. Muchas gracias y buenas noches.   7 
 8 
Al no haber más asuntos que tratar, concluye la sesión a las diecinueve horas con cincuenta 9 
minutos del día.  10 
 11 
 12 
 13 
 14 
      Jorge Luis Alfaro Gómez                                                   Roxana Chinchilla Fallas     15 
  Presidente Concejo Municipal              Secretaria Concejo Municipal  16 


